

## نموذج (هـ)



المملكة العربية السعودية  
جامعة الملك سعود  
وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية  
إدارة الخطط والبرامج الدراسية

## خطة المقرر Module Syllabus

Course Title: Learning, Thinking and Research Skills	اسم المقرر: مهارات التعلم والتفكير والبحث
Course Number and Code: 1203 NHG	رقم المقرر ورمزه: 1203 نهج
Prerequisite: None	المتطلب السابق للمقرر: لا يوجد
Language of Instruction: Arabic	لغة تدريس المقرر: العربية
Course Level: First (Common First Semester)	مستوى المقرر: الأول (الفصل الأول المشترك)
Credit Hours: 3	الساعات المعتمدة: 3

### Module Description

### وصف المقرر :

This course was designed in a way known as "Portfolios". The aim of this design is to train students to learn the basic university skills of self-development such as learning skills including other academic and practical skills, research skills including their secondary skills, thinking skills including various skills and other such skills.	لقد تم تصميم هذا المنهج بطريقة تسمى بالحقائب التدريبية. والهدف من هذا التصميم هو تدريب الطلاب على تعلم المهارات الجامعية الأساسية لتطوير الذات. هذه المهارات متمثلة في مهارات التعلم وما يندرج تحتها من مهارات جامعية وعملية، ومهارات البحث العلمي وما تشمله من مهارات فرعية، ومهارات التفكير وما تتضمنه من مهارات متنوعة، ومهارات أخرى.
--	--

### Module Aims

### أهداف المقرر :

This course aims at developing the Common First Semester students' academic and communication skills and applying them to their academic and practical lives.	يهدف هذا المقرر إلى: تنمية المهارات الأكاديمية، والذاتية، والتواصلية لطلبة الفصل الأول المشترك، وتطبيقها في حياتهم الجامعية والعملية.
---	---

### مخرجات التعليم: (الفهم والمعرفة والمهارات الذهنية والعملية)

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادراً على:

-Understand information processing skills and use in learning through memorization -Have the ability to vary his thinking of one situation	- استيعاب مهارة معالجة المعلومات، وتوظيفها في عملية التعلم من خلال التذكر. - امتلاكه المقدرة على تنويع تفكيره في الموقف الواحد.
---	--



د. محمد بن عبد العزيز

<ul style="list-style-type: none"> <li>-Employ future planning skills in his academic life</li> <li>-Understand the art ad ethics of research writing</li> <li>-Design research tools and tell the differences between them</li> <li>-Employ search fields for information in preparing research studies</li> <li>-Understand the art of research writing in his academic life according to research elements</li> <li>-Apply communication skills to an academic life</li> <li>-Have self-discovery skills and how to sell himself</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- توظيف مهارات التخطيط للمستقبل في حياته الجامعية.</li> <li>- استيعاب فنون كتابة البحث العلمي وامتنان أخلاقيته.</li> <li>- تصميم أدوات البحث العلمي والتميز بينها.</li> <li>- توظيف مجالات البحث عن المعلومات في إعداد البحوث العلمية.</li> <li>- استيعاب فنون كتابة البحث العلمي في دراسته الجامعية، وفقاً لعناصر كتابة البحوث.</li> <li>- التطبيق الأمثل لمهارات التواصل في البيئة الجامعية.</li> <li>- امتلاك الطالب مهارات اكتشاف الذات وتسويقها.</li> </ul>
--	---

#### الكتاب المقرر والمراجع المساندة

اسم الكتاب	اسم المؤلف	اسم الناشر	سنة النشر
- المهارات الجامعية	د. عبدالمجيد الجريوي وآخرون.	دار جامعة الملك سعود للنشر.	٢٠١٨م

